

Los Debates

ANO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2592

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 7 de Diciembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

Lo grande y lo pequeño

Nos aproximamos al fin del año natural político y económico.

Supongamos que se aprueben los presupuestos.

¿Qué habrán ganado con esto el país y el contribuyente? Nada.

¿Qué habrán perdido? Las esperanzas en el alivio de los tributos; la fé en la reorganización de los servicios útiles y en la supresión de los servicios perjudiciales; lo mismo que perdía antes en pagos de gracia, remuneraciones abusivas y despilfarros históricos.

Habrán ganado los partidos que gobiernan, los funcionarios que cobran derechos activos y esperan derechos pasivos, los que viven á la sombra del Estado á costa de los que viven á la intemperie.

Un año más para los que suman beneficios y favores. Un año menos para el consuelo; pero un año más también para abreviar el camino de la desesperación nacional.

No padece solo con esto el gobierno; padece el sistema, padecen los prestigios parlamentarios.

Ni una ley que resuelva un problema se ha votado en las Cortes. Ni una gran iniciativa de los presidentes queda como recuerdo. La generosidad de quien rega a con lo suyo es acto de particular desprendimiento, pero no satisface ninguna necesidad general.

—¿Qué habéis hecho?—les preguntarán los electores, á los diputados que los tengan, cuando regresen á sus distritos.

Y si ciertos rumores se confirman, si es verdad que el gobierno procura por las comodidades del viaje, los procuradores del Reino apenas si podrán contestar otra cosa que el haber pronunciado votos sin realidad beneficiosa y el haber obtenido billetes para libre circulación por las líneas de los caminos de hierro.

Sería de efecto desastroso semejante balance.

No creemos que tal noticia sea verdadera. Los que luchan en los distritos á brazo partido saben que la elección es muy cara para que se preocupen en ventajas baladíes; los

que salen por el decreto del sumo imperante, tienen de sobra con el favor recibido. El Estado no puede pagar esa cuenta de transporte. Si á las Cámaras les sobra presupuesto, que se ahorre en beneficio del Tesoro público. Un gasto más no tendría excusa, y tenemos la seguridad de que no tendría votos en el Congreso ni en el Senado.

Cabría pedir ese favor á las grandes empresas. Pero quien pide se obliga al agradecimiento. Y tal petición no puede entablarse cuando lo que manda el país á los fiscales de la administración y á los tutores de la masa contribuyente no es tal obligación, sino total independencia para que los servicios se cumplan, para que se aplique la sancion de la ley al que infrinja su mandato, para que todos velean por que los servicios medianos acaben de responder á su fin, y mejoren los buenos, y si los hubiera mejores, se cambien por excelentes.

Mucho se pide á nuestros diputados; pero aun no se les pide la tarea de imponer gobiernos más cuidadosos de los destinos públicos, á lo cual tienen perfectísimo y absoluto derecho. Para tamañas empresas desearíamos su mayor independencia; la absoluta incompatibilidad con los destinos oficiales; la elección gratuita, procesando al cacique que pusiera la cuenta más reducida, y nada menos, sino más, si procede, contra el que ve una mina en la convocatoria de nuevos Parlamentos, y, entre tanto, procurar por la sinceridad electoral para llegar, si fuera posible, á las dietas cobradas del *superabit* que han encontrado nuestros hacendistas en las liquidaciones de los presupuestos.

Eso es lo serio. Por el camino de las pequeñas satisfacciones, de la franquicia postal, del billete de ferrocarril, del convite á los espectáculos de gala y de menudencias semejantes, se camina al menor afecto de la opinión y á la mayor censura de las gentes, que no miden ni calculan las cosas por su importancia, sino por su aparato, entregándose después á las más injustas, pero á las más violentas, recriminaciones.

Nuestros amigos en el Parlamento

La actividad con que nuestros amigos que tienen asiento en el Parlamento vienen estudiando todas las cuestiones que afectan al bien de la nación, contrasta con la apatía de otras oposiciones mas obligadas que la nuestra á guardar á este gobierno no sabemos qué linaje de consideraciones.

Tiempo y espacio nos falta á nosotros que nos honramos con su representación en la prensa para dar un extracto de los muchos discursos que nuestros amigos pronuncian.

Mas ya que publicarlos todos sería imposible, hemos de consignar que el último que sobre el presupuesto de la guerra ha pronunciado don Tomás Castellano ha merecido justos elogios, no sólo en los centros militares donde estas cosas se aprecian mejor, sino en aquellos otros donde se estima este linaje de trabajos.

El Sr. Castellano, partiendo del principio de que lo que se gasta debe gastarse con utilidad para el país, demostró en su concienzudo trabajo de análisis de presupuesto de la guerra, que las sumas enormes que se gastan se gastan mal y que con ellas, bien administradas y aplicadas, podríamos tener un ejército verdadero y, sobre todo, eficaz para la defensa nacional.

Trabajos como los del Sr. Castellano honran á quien los hace, le acreditan cada vez mas de hombre de ilustración y de gobierno y son útiles al ejército y á la nación.

LA INFANCIA

Feliz es la edad de la infancia. En ella todos los horizontes son de color de rosa.

Ofrece esa verdad venturosa uno de esos aspectos que mayores y más grandes consideraciones merecen y son las consideraciones que se les tienen á los que están en esta dichosa edad, grandes, porque los que en ella se encuentran reflejan en todos sus actos el candor y la inocencia, y unos y otros son, han sido y serán siempre respetados.

No vivimos ya, afortunadamente,

en los antiguos tiempos, entre aquellos primitivos países en que al niño que nacía se le examinaba en sus condiciones físicas, viendo si servía para el duro arte de la guerra; y si el infante no tenía condiciones para ello, si su complexión física no era adecuada, entonces se le hacía matar despeñándole desde alta roca; tremendo asesinato, horrible crimen que siempre constituirá un borrón que jamás podrán perdonar á aquellos pueblos los hoy civilizados.

Pero si, afortunadamente, desapareció aquella, aun puede perpetrarse delito tan horrible, crimen tan inaudito.

Nos referimos á la muerte moral. Existen innumerables regiones donde la educación del mismo se atiende y se mira cosa baladí, sin pensar que sean las tiernas inteligencias en donde han de hacerse germinar las ideas que han de regir en su día, y á la sociedad doméstica, y á las empresas ó industrias, ora corporaciones y centros, ora el gobierno de una nación.

Por eso nos apresuramos á declarar la teoría de que es culpable de delito de lesa humanidad todo aquel que no dedica á la educación nacional todas sus energías y todos sus talentos, sin perder de mira que los niños han de formar las generaciones futuras.

El capital de Europa

El capital de Europa, es decir, su riqueza total mobiliaria, se eleva, según una obra inglesa de estadística, que acaba de aparecer, á 1.175 miles de millones; el capital mobiliario sólo representa próximamente 500.000 millones. Desde el punto de vista de la riqueza total, los principales estados europeos se suceden en el orden siguiente: Inglaterra, 295.000 millones; Francia, 247.000; Alemania, 201.000; Rusia, 160.000; Austria, 103.000; Italia, 79.000; Bélgica, 25.000 y Holanda, 22.000

En el transcurso del siglo decimonono, el aumento de la riqueza pública ha sido particularmente rápido en Inglaterra; en Francia ha sido proporcionalmente el menor.

A VUELA PLUMA

Hay gentes que tienen la monomanía de monopolizarlo todo: un día la moralidad, otro la ciencia, otro la agricultura, y hasta, á trueque de no dejar nada á los demás, pretenden tener la patente exclusiva para fomentar y recomendar el cultivo de la remolacha.

Estos, que en teoría quieren ser los primeros en todo y sobre todo; éstos, que pretenden en los concursos abiertos por la vanidad obtener siempre los primeros premios, son, generalmente, románticos, apasionados vehementes de un día, faltos de la tenacidad que caracteriza á nuestra raza y amantes irreflexivos de todo lo nuevo sin aquilatar su bondad, sin avalorar su mérito.

Nos sugiere estas reflexiones el espectáculo de ese optimismo tan exagerado, que no parece sino que con el cultivo de la remolacha va á llegar este país al apogeo de su producción y á la meta de su riqueza.

Los que han tomado la dirección de este movimiento, y que no queremos disputarles, están en el deber de estudiar el asunto á fondo y, dejando aparte las referencias de los fabricantes, con ó sin fábrica, averiguar por qué el Ingenio de Montserrat ha suspendido por tiempo ilimitado sus operaciones y por qué el Ingenio de Guadix se propone pagar cinco pesetas menos la tonelada de remolacha que el año anterior.

Es lo cierto que hay un sobrante de producción, que no se puede exportar, y este dato debe abrir los ojos á los entusiastas, para que vuelvan al terreno de la realidad. Es lo cierto que, hasta ahora, solo se habla de siembras y cultivos, y lo de los millones de ladrillos y demás preparativos para la fábrica se han quedado en proyecto. Es lo cierto que el aparato esterilizador y desecador de Mr. Lefuille, por ahora, no es más que una esperanza lisonjera, no una realidad.

Y siendo todo esto cierto, como lo es, ¡cuánta no sería la responsabilidad de los directores de este movimiento si, despues de tantas promesas, se encontraran nuestros agricultores con una repetición de la leyenda del *rámio!*

Adelante, pues, con el cultivo de la remolacha; pero cuiden mucho los que se arrojan la dirección de este movimiento en la comarca, de no caer en los romanticismos irreflexivos de siempre.

Ha salido de Barcelona para Madrid, con objeto de tomar parte en las tareas del Senado y gestionar varios asuntos de sumo interés para esta comarca, el jefe del partido liberal de la provincia, nuestro particular y distinguido amigo Sr. Marqués de Marianao.

Chacoloteaba una de las herraduras del caballo que montaba ayer el capitán ayudante del segundo Batallón de Luchana, que guarnece esta plaza, D. Domingo Batet, y al dar un paso en falso, cayó el ginete, produciéndose una erosión en la cara.

Sentimos vivamente el percance sufrido por tan distinguido oficial y le

deseamos un completo restablecimiento.

Nuestro apreciable colega el *Diario de Tortosa*....

Siempre cortés y discreto, dice que el señor *de Cid*, por ahora, no vá á Madrid... —¡Guardaremos el secreto!

Escriben de Tarragona:

«Parece ser que se han dado las más terminantes órdenes á la Guardia civil para que persiga una partida de gente maleante que ha escogido para campo de sus fechorías la campiña de nuestra ciudad.

Con respecto á dicha partida se nos ha contado una porción de cosas que, no habiendo podido comprobar, omitimos sabiendo por autorizado conducto que días pasados fueron despojadas de sus ropas y atadas á un árbol en el traje de nuestra madre Eva antes de ser arrojada del Paraíso, dos mujeres, á quienes auxilió el vecino de un pueblo próximo.

Mucho celebraremos tener que aplaudir á la benemérita por librar los alrededores de Tarragona de semejantes salteadores.»

La Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional ha aceptado una proposición de la comisión del Museo Comercial de Barcelona en la que se le invita á solicitar del Gobierno que se traslade el penal de Melilla á otro punto, con objeto de convertir aquel puerto en centro mercantil é industrial que favorecería en alto grado la exportación de España á Marruecos, tanto más cuanto es puerto franco, á lo que se opone actualmente la natural repugnancia de los industriales y comerciantes á establecerse en una posesión donde abunda la población penal.

Dicen de San Petersburgo que el czar ha pedido al procurador general del Santo Sínodo que anule la bula de excomunión que dictó contra Tolstoi, porque muriendo excomulgado el ilustre escritor, no podría sea enterrado en lugar sagrado, y esto podría llegar á producir hasta un movimiento revolucionario, y el Santo Sínodo sería responsable de dicho movimiento.

Anteayer llegó a Tarragona, procedente de Palma de Mallorca y Barcelona, la distinguida y simpática hija de nuestra primera y digna autoridad civil, acompañada de su esposo, el diputado provincial de las Baleares D. Luis Pascual, y de su madre la Sra. Amer, la que se trasladó á la Ciudad Condal al objeto de hacerles un cariñoso recibimiento.

Enviamos á la distinguida familia del Sr. Amer nuestra más afectuosa bienvenida, deseando les sea grata su estancia en la capital de esta provincia.

En breve publicará el Boletín Oficial de la provincia una circular en la que se pide á los maestros y maestras los datos necesarios para formar la estadística escolar que debe remitirse al Ministerio de Instrucción.

«Le Petit Parisien» ha publicado un despacho asegurando que el comité encargado de otorgar los premios de la Institución Nobel con-

cederá uno de 187.500 francos destinado á recompensar los méritos literarios del dramaturgo español D. José Echegaray.

La comisión municipal de Gobernación de Barcelona ha acordado proponer la concesión de un premio de 2.000 pesetas para el concurso que celebrará la Real Academia de Buenas Letras de aquella ciudad, debiendo otorgarse dicho premio al mejor trabajo sobre el tema siguiente: «Historia de los municipios y juicio crítico del Consejo de Ciento.»

En Sevilla ha sido víctima de un tremendo crimen, según leemos en *El Imparcial*, un industrial llamado Amado Gómez, á quien le habían tocado 6.000 duros en el último sorteo de la lotería.

Para celebrar su improvisada fortuna, recorrió varias tabernas, con tan mala suerte, que en una de la calle de O'Donnell trabó cuestiones con tres individuos; uno de los cuales, llamado Manuel Porcel, y empleado en la Universidad, le dió una tremenda puñalada que le produjo la muerte.

Solamente cuatro Papas han gobernado la Iglesia durante mayor espacio de tiempo que el Papa actual: el apóstol San Pedro, cuyo pontificado duró 24 años, del 33 al 67 de la venida de Jesucristo; Pío IX, 31 años, siete meses, de 1846 á 1878; Pío VI, 24 años, ocho meses, de 1775 á 1799; Adriano I, 23 años y diez meses, de 777 á 795.

León XIII, en este momento, lleva 23 años, nueve meses de reinado, habiendo sido elegido el 27 Febrero de 1878.

Tres Papas solamente han excedido la edad actual del Papa León XIII: San Agathon, que murió en 628, de edad de ciento siete años; Gregorio IX, muerto en 1241, de edad noventa y nueve años, y Celestino III, fallecido en 1198, de noventa y dos años de edad.

Es de presumir que León XIII pasará de la edad de Celestino III y ocupará en la historia de la Iglesia el tercer lugar por su longevidad.

La Cámara de Comercio de Reus ha expedido telegramas á los señores Presidente del Congreso, diputados á Cortes y senadores por esta provincia, recabando su apoyo para que se opongan á la aprobación del decreto sobre el pago en oro de los derechos de Aduanas en varios artículos, presentado por el Sr. Ministro de Hacienda.

Se ha mostrado contrario el Sr. Urzáiz al concierto con los azucareros, esponiendo que dicha industria está escesivamente favorecida por el Estado, y favorable al del impuesto sobre el alcohol, quedando en que se le propusiera una fórmula para estudiarla y ver si podía llegarse á un acuerdo con los alcoholeros.

Ha sido concedido por la Superioridad, premio de constancia, á los individuos de la Comandancia de carabineros de esta provincia que se expresan:

D. José Villegas Prósper (cabo), D. Ramón Tarragó Jové, D. Antonio Manso López, D. Andrés Gurbillo García, D. Isaias Mozo Gaspar, D. Juan

Flores Ruiz, D. Ramón de la Iglesia, D. Luis Sanchez Perez y D. Julian Manzano (cabo).

Dice «L'Écho», de París, que, á causa de desavenencias entre la dirección de Correos de España y la compañía de ferro-carriles del Norte, las sacas de correspondencia extranjeras no podrán ir en los trenes expresos.

El domingo último fueron rechazadas por los empleados del tren 43 sacas con destino á Portugal, y las 250 sacas del correo para América no han alcanzado por esta razón el vapor correo que sale de Lisboa para el Brasil.

Corre en Lugo como muy válida la noticia de que un sindicato constituido en Barcelona procederá á la explotación de importantes cuencas mineras de Galicia, teniendo en estudio un proyecto colosal para el establecimiento de altos hornos para fundir hierro de las minas registradas en los Ayuntamientos de Callal, Puebla del Brollón y otros puntos próximos á la línea férrea que bifurca en Monforte.

Las relaciones de estos trabajos vienen realizándose desde hace mucho tiempo.

Se ha adquirido un salto de agua que dará una fuerza de 60.000 caballos.

Los periódicos locales dicen que están de enhorabuena las provincias de Lugo y Orense.

Dicen los periódicos de la Corte que ha salido para París el niño Pepito Arriola, acompañado de su madre.

De la capital de Francia marchará á Leipzig (Alemania), en donde comenzará su educación musical, bajo la dirección del eminente maestro Nikish.

Se ha recibido en Santiago de Compostela la aprobación de Su Santidad León XIII acerca del programa del Congreso católico. Se ofrecerá la presidencia del mismo al cardenal Sancha.

El Arzobispo de Santiago, Cardenal doctor Martín Herrera, ha dirigido cartas á los preladados españoles notificándoles la celebración del próximo Congreso católico de Santiago de Galicia.

El Congreso se celebrará en Julio próximo y el convocante ha incluido en sus cartas programas del mismo, aprobados ya por Su Santidad León XIII.

En las sesiones del Congreso se examinarán las Memorias recibidas acerca de la independencia del Papa; la defensa de órdenes religiosas en España; la libertad de la Academia y de la enseñanza, según la ley fundamental.

Las discusiones de las sesiones públicas versarán sobre los temas siguientes:

I. Mercedes que España y Compostela deben al pontificado romano.

II. Acción que incumbe á los católicos en las actuales circunstancias por la defensa de las órdenes religiosas.

III. Derechos de los padres de familia acerca de la instrucción y educación de sus hijos.

VINO AÑEJO ESTERILIZADO, ESPECIAL PARA ENFERMOS | Farmacia de Monner

IV. Derecho de la Iglesia en la enseñanza pública oficial ó libre democracia cristiana.

V. Manifestaciones públicas y externas del culto católico, según las leyes.

Los prelados celebrarán también conferencias privadas, tratando en ellas principalmente de los medios más eficaces para realizar en toda España la Unión católica.

Las sesiones se celebrarán en el espacioso templo de San Martín.

La Junta encargada de preparar todo lo relativo al Congreso está formada por las principales personalidades de Santiago.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Abonifacos y nitratos para la primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Olivares*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan uertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

La Emulsión Scott

ES LA ÚNICA LEGÍTIMA

Cuidado con las substituciones

Se advierte al público que la única Emulsión Scott legítima lleva siempre la marca de fábrica representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.

Esta marca de fábrica se halla en el envoltorio exterior de cada frasco legítimo. Por muchas razones es importante que solamente la legítima Emulsión Scott sea usada en familia, y á este efecto es oportuno llamar la atención del lector.

La Emulsión Scott es un compuesto de aceite puro de hígado de bacalao en combinación con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina. Bajo esta fórmula única y original, el paciente obtiene todas las maravillosas propiedades del aceite de hígado de bacalao y de sus coeficientes, sin ocasionarle repugnancia de olfato ó de paladar, y sin provocarle disturbios de digestión. Evitando por completo esos inconvenientes, la Emulsión Scott ha sobrepasado todo otro remedio similar.

Blanca y dulce como la crema de leche, los niños la toman con avidez considerándola como una golosina.

Ninguna otra fórmula de aceite de hígado de bacalao es tan eficaz como la Emulsión Scott para combatir la enfermedad ó padecimientos crónicos.

Las substituciones é imitaciones baratas que frecuentemente se ofrecen en su lugar, no son otra cosa que mixturas que nausean al paciente y no producen ningún resultado benéfico.

Rechácense siempre esas preparaciones inferiores, y exijase la verdadera Emulsión Scott, con la que siempre se obtiene el resultado apetecido.

La Emulsión Scott es el remedio soberano para los resfriados, la tos, la bronquitis, las afecciones de la garganta y de los pulmones; la debilidad general, la clorosis y la anemia, el linfatismo, la escorbuto, el raquitismo y demás enfermedades de desgaste de fuerzas, ya sea en niños ó en adultos.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



MARCA DE FÁBRICA

Teatro Principal

Buena interpretación obtuvo en la noche del juéves, beneficio del señor Masip, el drama del insigne Echegaray *Lo sublime en lo vulgar*.

Todos los actores, á excepción del Sr. Masrera que anduvo algo flojo en el desempeño de su papel, estuvieron acertados. El Sr. Masip no desmintió su fama, presentando en las tablas el tipo acabado del vulgar *Montilla* de la obra. Los señores Valero y Torres nos demostraron una vez más que tienen condiciones para ser buenos actores: aquél nos hizo un *Ricardo* muy aceptable, cuya labor artística demostró su especialidad para las obras en verso, pues ya en otras de igual construcción nos mereció igual concepto; y el Sr. Torres logró interesar y hacerse aplaudir por su buena dicción, particularmente en el diálogo con *Ricardo*, el primer acto.

Las señoras Coello y Galcerán, muy discretas y caracterizadas, ajustando sus maneras á la persona dramática, cuya identificación les valió muchos y merecidos aplausos. La señora Barceló, muy acertada y, como sus compañeras, muy esmerada en su *toilette*, que ostentaron en el primer acto, vistiendo con gusto y elegancia. Llamó la atención del público el abrigo de la Sra. Coello, que estrenó la segunda noche de *El loco Dios*, y la capa de la Sra. Galcerán.

Como fin de fiesta, se puso en escena la bonita comedia catalana, *La pluxadora*, en la que los señores Valero, Lleal, Torres y Masrera supieron aprovecharse de las situaciones más patéticas y otras cómicas que abundan en la obra, para atraer al público y hacerse aplaudir. La señora Barceló representó su papel de una manera muy correcta, así como la Sra. Cervera y su simpática hija. El Sr. Blanca gustó más que la otra noche, por su naturalidad; y el señor Galcerán, bien. En suma: no se extrinó como otras veces la *nota cómica*, ni hubo *exageraciones*, á las que se prestan obritas de este género, y en las que incurren muchos y buenos actores. Aunque la función de anoche fué un éxito para el artista, no lo fué en cambio para el beneficiado bajo el punto de vista de la realidad, pues el público no correspondió como esperábamos, para hacer un buen ingreso en *taquilla*. La entrada fué mediana, y, aparte de algun regalito de amigos, se contentó el Sr. Masip con nutridos aplausos, obsequio y demostración elocuente de las muchas simpatías de que goza y premio, al propio tiempo, á su labor artística.

Para esta noche, el drama en siete actos, *La Portera de la fábrica*.

M. A.

Correo de Madrid

5 de Diciembre de 1901.

La cuestión del día

Sigue siendo objeto de controversia y diversos comentarios el conflicto suscitado con motivo del proyecto del señor Urzáiz relativo al pago en oro de los derechos de Aduanas.

El ministro ha recibido multitud de telegramas de protesta y otros felicitándole, éstos últimos, especialmente, de algunos centros de Barcelona.

El Gobierno aparenta muy confiado respecto su triunfo en la lucha que tendrá lugar en las secciones al elegirse la Comisión que debe entender en dicho proyecto, esperando que triunfará en todas las secciones. Dice que solo ofrece peligro una sección, la cual, aunque se confirmase, no molestaría al ministro; solo dificultaría la cuestión en el sentido de prolongar la aprobación del proyecto porque habría voto particular.

A pesar de tan optimistas augurios, espérase con interés y expectación la reunión de las secciones.

El señor Urzáiz tiene que resolver estos días multitud de consultas que se le hacen por las Aduanas.

Las de la frontera de Portugal han remitido una petición de importadores de aquel reino pidiendo ampliación del plazo concedido para hacer en oro los ingresos en la Aduana, haciéndolos entre tanto en plata; y el ministro ha contestado ampliando hasta 20 los días que hay concedidos ya para que se lleve á debido cumplimiento el decreto citado.

Debate en puerta

Se atribuye al general Primo de Rivera el pensamiento de plantear un debate en el Senado sobre la situación militar y naval de España.

Con tal motivo intervendrán en nombre de la minoría que dirige el Sr. López Dominguez los Sres. Dávila y Portuondo, y si se da carácter político á la interpretación del general Primo de Rivera, intervendrán el duque de Tetuán, el señor López Dominguez y demás jefes de las minorías parlamentarias.

Baja de los cambios

Dice esta noche *El Correo*:

«La nota más importante, fuera de las de carácter político, es la baja de los francos, que ha sido considerable, quedando al cerrarse la cotización oficial á 38.

Esta se relaciona con el pago en oro de los derechos de Aduanas.»

Declaraciones interesantes

Sólo á no dudar las que ha hecho recientemente el señor Cologan á un redactor del periódico *La Patria*, al

llegar á Marsella procedente de China, en cuyo país ha representado á España y sido además decano del cuerpo diplomático durante los últimos acontecimientos desarrollados en aquel país, en los que intervinieron las potencias europeas.

Sobre la cuestión del botín de guerra que ha dado tanto que hablar aquí recientemente, contestó el señor Cologan que se ha exagerado mucho, siendo así que ello es una cosa que ocurre en todas partes, especialmente en países orientales.

Añadió que aún exagerando los hechos, no tienen éstos comparación con los atropellos é iniquidades cometidos por los boxers con los europeos.

Sobre las relaciones entre Rusia y China el Sr. Cologan ha dicho que es natural que sean inestables, porque la frontera ruso-china tiene muchos millares de kilómetros de extensión y á cada paso ocurren incidentes.

Rusia amenaza con apropiarse la región de la Mandchuria y China tiene gran empeño en que esto no suceda y se niega á abandonar dicha región.

Rusia se empeña en permanecer allí para garantizar el ferrocarril transiberiano.

Este es el verdadero conflicto, al que contribuyen los intereses encontrados de Inglaterra y el Japón en el Extremo Oriente.

El señor Cologan opina que China seguirá resistiendo, pero que no conseguirá vencer la hostilidad de Inglaterra y el Japón, que un día ú otro ha de costarle perder algún fragmento de su territorio.

Añadió el señor Cologan que la vida de los extranjeros queda ahora asegurada.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

Aprendiz

Se necesita uno en la Relojería de D. Angel Costa, Tablas Viejas.

En venta

Lo están varias fincas de regadío con pozos-norias adecuados al cultivo de la remolacha y próximas á esta ciudad; también las hay de olivos y algarrobos de todas extensiones y de varios precios.

Casas dentro de esta ciudad y sus arrabales, de todas dimensiones, se venden y rentan el 8 por 10.

Para mas detalles dirigirse á D. Francisco Farduro, calle de la Unión (Ensanche), depósito de los renombrados jabones de D. Pablo Chauvet.

Imp. Bianés, á c. de Algüers, Cambios, 3.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el exámen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

¡De interés general!

AGUA abundante y notable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pétre compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitacion con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.



SALVACION DE LOS NIÑOS

H. A.

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida

Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliógrafos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y folografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc., etc.

Tambien se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, á precios y mamente económicos y con prontitud y esmero.

TISANA

DEL LABRADOR, purgante, depurativa, laxante, refrescante, diurética y digestiva.

Cura el restreñimiento, los catarros gástricos é intestinales, los dolores ciáticos y neurálgicos, facilita la digestión, calma los calambres de estómago y vientre, es muy agradable al paladar y no fatiga al paciente. En farmacias y droguerías á 0'50 carterá; por correo 0'60.—Depositarion AUSTRI, Vertrallans, 5, Barcelona.

Fonda de San Antonio

DE FRANCISCO TRASFÍ

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciaosas para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA